
1 

第 1 回 

観音寺市民会館管理運営検討委員会議事録【要約】 

場所 平成 25 年 5 月 14 日(火)19：00～21:00 

日時 三豊地区電子計算センター3 階 第 1・2 会議室 

出席者 市長、委員 10 名(欠席 1 名)、事務局 4 名、事務局補 1 名、設計者 4 名 

議題 

(1)観音寺市民会館建設基本設計について 

(2)管理運営計画について 

(3)管理運営検討委員会の日程について 

(4)議事録の公開について 

(5)その他 

1．委嘱状交付 

市長が各員に委嘱状を交付。 

2．開会 

開会のあいさつ。 

3．市長あいさつ 

昭和 45 年に建設された旧市民会館は半分近く解体が進み、私も万感胸に迫る思いである。多くの

市民の皆さまから、新しい市民会館はいつ完成するのかというご質問を受け、一日も早い竣工を願

っているが、物理的な諸問題もあり約 3 年後とお伝えすると、その 3 年間非常に寂しいという話を

伺う。完成のあかつきには市内外の皆さまに喜んでいただけるような文化の殿堂ができあがると信

じている。このような期待を込め、3 年間いろいろな検討を重ねていかなければならないと思って

いる。完成後、どのような管理運営を行っていくのかということは重要な要素だ。旧市民会館では、

注文があればその都度お貸しするという姿勢だったが、新しい市民会館は、極端に言えば、毎日多

くの方に利用していただき、交流人口に役立ち、まちのにぎわいに影響を与える施設になってほし

いと思っている。多くの市民に喜ばれる文化の殿堂になるよう十分ご協議を重ね検討をしていただ

きたい。 

4．自己紹介 

委員および事務局自己紹介。 

5．委員長・副委員長の選任 

委員長は大久保委員、副委員長は高森委員に決定。 

6．議題 

(1)観音寺市民会館建設基本設計について 

プロジェクターと概要版資料を元に基本設計について説明。 

【委員質問】 

 ・大ホールの映像や音声を小ホールで流すことができる設備は設置されているか。 

【設計者回答】 

・回線は行っている。ビデオプロジェクターなどの設置を本工事で行えるかどうかは今後事務局

との協議になる。 

【委員質問】 

 ・大ホールに 1,200 人以上入らないのか。 

【設計者回答】 

・最後尾の通路に補助席を設置することは可能だ。 

(2)管理運営計画について 

資料を元に管理運営計画について説明。 

【委員質問】 

・市民会館で問題になっているのは、専門的なスタッフがいないということと、料金体系が昔の

ままだということ。この検討委員会で料金を決めることはできるのか。 

【事務局回答】 

・市で決定することと、市民検討委員会で議論し共に決定することは、ある程度線引きをしてお

かなければならないだろう。この事に関しては現在情報の整理を行っている。 

【委員質問】 

・ランニングコストがどの程度かということも関係してくるが、毎年赤字が出て、毎年市から補

填を依頼する状況になると、どういった活動をしているのかということになり、止めたほうが

いい、ということになると利用者としては困る。稼働率が高くなってよかったという方向に持
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っていき、一緒に市民会館を盛り上げていきたい。例えば、リハーサル室が常に会議室になっ

てしまうのは辛い。また、毎週 1 回借りる団体が 3～4 団体あれば稼働率が上がり、リハーサ

ル室としての設備をつくった意味が出てくる。例えば、高松県民ホールでは、ジュニアオーケ

ストラの練習をリハーサル室で行っている。稼働率が高くなることで 1 回の使用料金が安くな

っても、ランニングコストをペイすることが可能だという発想についてもこの委員会の中で話

し合っていきたい。 

【事務局回答】 

・今後、収支計画について検討する会も設けているので、是非その際にご意見を伺いたい。 

【委員質問】 

・収支計画は非常に重要だと考えている。 

・全てのスタッフが市の職員であれば人件費というものが大きくなる。ある程度専門的な研鑽を

積んだ市の職員の管理の元にグループをつくり、それが世代を繋いでいくという事例はあるだ

ろうか。 

【事務局回答】 

・運営の主体的な部分に市民グループが関わるということはなかなか難しいが、事業計画の中で

おこなわれる自主事業や公演などの企画立案や実施をするという事例は全国でも多々みられ

る。 

・劇場ホール施設については芸術性や専門性という部分のみに注意力が注がれていたが、昨今は

経営という視点も重要になってきている。民間的な経営の視点ではなく、公共としての経営の

能力を持つということも重要なポイントになっている。市民が施設の運営に関わっている事例

を準備する。 

【委員質問】 

・市民会館でおこなわれているイベントについて、隅々まで浸透していないように思う。ホーム

ページなどコンピューターを使って情報を得る人は、観音寺市においては 1 割しかいないと思

う。広報ツールについても紹介いただきたい。 

(3)管理運営検討委員会の日程について 

資料を元に管理運営検討委員会の日程について説明。 

(4)議事録の公開について 

議事録の公開について説明。 

(5)その他 

第 2 回検討委員会は、6 月 12 日(水)19:00 からを予定している。開催の 2 週間前には案内状など

を送付する。 

7．閉会 

閉会のあいさつ。 

以上 

 


